

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL 2020-2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

¡PREEEEPAREN! Ya. Abre hoy lunes el proceso electoral federal 2021, pero no el estatal porque el gobernador quiere retrasar al máximo el momento y lo postergó hasta la segunda quincena de octubre, sin que pueda modificar la fecha de la elección, 1 de junio, en menos de nueve meses. Recapitulemos. En Querétaro podrán postular candidatos locales nueve partidos: PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Verde Ecologista de México, Morena, PT, Querétaro Independiente y PES. Esto a la espera de lo que determine el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con relación al registro de nuevos partidos políticos nacionales, porque solamente se aceptó al nuevo PES y se rechazaron los del matrimonio Calderón-Zavala, Pedro Haces y Elba Esther, entre otros. Electores: En el estado de Querétaro había 1,676,382 personas inscritas en la lista nominal, con corte al 30 de junio de este año de la pandemia. Sin embargo, el listado nominal que se empleará será determinado en 2021 por el Instituto Nacional Electoral. Cargos locales a elegir: 437 (propietarios y suplentes). Incluye: Gubernatura, 15 Diputaciones de mayoría relativa (más 10 pluris) y los 18 Ayuntamientos. Inicio del proceso electoral local De acuerdo al artículo 22 de la Ley Electoral del Estado, el proceso comicial local iniciará entre el 16 al 31 de octubre de 2020 y corresponde al Consejo General del **IEEQ** determinar la fecha. Registro de coaliciones locales Será previo al inicio de las precampañas, las cuales iniciarán el 15 de enero de 2021, conforme a la Ley Electoral del Estado (si el INE no determina otra fecha). Registro de candidaturas: Del 23 al 27 de marzo para la Gubernatura y del 7 al 11 de abril para Ayuntamientos y Diputaciones locales. Doy fe. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/se-reune-santiago-con-lideres-locales/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

IMPULSARÁ PAN BAJA DE IMPUESTOS EN PAQUETE ECONÓMICO 2021

La reducción de impuestos como el IVA, el ISR y el IEPS a las gasolinas será el tema que el PAN impulsará de cara a la discusión DEL Paquete Económico 2021, informó su presidente, Marko Cortés. (ADN)

PRI

GARANTIZARÁ PRI QUERÉTARO QUE 30% DE CANDIDATURAS SERÁN PARA JÓVENES

“Para el PRI Querétaro es importante brindar a los jóvenes las herramientas y espacios necesarias para que desarrollen sus capacidades, virtudes e ideales; por eso votamos a favor para garantizar su participación con candidaturas, en una de tres”, puntualizó el dirigente estatal del tricolor, Paul Ospital; quien agregó que son los jóvenes los que hacen del PRI una opción moderna, incluyente e innovadora. (PA)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVO C4 PARA LA CAPITAL

Este lunes inicia operaciones el Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo de la SSPM, dotado de alta tecnología y conectividad, para fortalecer la estrategia de seguridad pública en la capital. (DQ, principal)

N: LISTO EL C4

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, supervisó los últimos detalles para el inicio de operaciones del nuevo Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo que será inaugurado hoy; para reforzar el trabajo de vigilancia y prevención del delito que realiza la SSPM. (N, principal)

AM: 'PESA' LA ECONOMÍA EN EL VOTO: HEATH

Tras una recesión, las elecciones tienden a favorecer a la oposición, indicó Jonathan Heath, subgobernador de Banxico. (N, principal)

EUQ: AUMENTAN 28.8% CASOS DE DENGUE EN EL ESTADO

El municipio de Querétaro ya es una de las ocho demarcaciones que tienen casos de dengue; el informe de la semana epidemiológica número 35 indica que hay 206 casos confirmados, con 95.1% de los enfermos en los municipios de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Arroyo Seco. (EUQ, principal)

CQRO: CONFIAMOS EN QUE MÉXICO LIBRE GANARA REGISTRO ANTE EL TRIBUNAL: COORDINADORA

Los más de 9 mil 500 queretanos afiliados a la organización civil Libertad y Responsabilidad Democrática (México Libre) confían en que ganarán el registro ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aseguró Patricia Espinosa, coordinadora de la organización en Querétaro. (CQRO, principal)

PA: ADMITE PRI ALIANZA “NO CONVENCIONAL

Dispuesto a construir una “alianza no convencional” en la próxima elección de gobernador en Querétaro se declaró el presidente del comité ejecutivo nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas “Alito”, al preguntársele por un posible acuerdo con el PAN o Morena en el 2021. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ANTES DE REAPERTURA DE ANTROS, BARES Y CANTINAS, NECESARIO REFORZAR EL TEMA DE SALUD: IP

Integrantes de la iniciativa privada apoyaron la petición para que el gobernador Francisco Domínguez reactive la actividad de los bares, antros y cantinas; sin embargo, consideraron que es necesario reforzar el tema de salud para evitar un retroceso en las acciones que se realizan para romper con la cadena de contagios de Covid-19. (CQRO)

LLEGA QUERÉTARO A LOS 7 MIL 463 CASOS DE COVID-19; SE REPORTAN 9 MUERTES ESTE DOMINGO

En Querétaro dos mujeres de 44 y 69 años con obesidad, una mujer de 53 con diabetes, asma e hipertensión arterial, tres hombres de 54, 80 y 87 y una mujer de 61 con diabetes e hipertensión arterial, un hombre de 65 sin comorbilidad, un hombre de 69 con diabetes, hipertensión arterial e insuficiencia renal, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. En la entidad se tiene un registro acumulado de siete mil 463 casos de COVID-19; 45% son mujeres y 55% son hombres. (ADN)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

MUEREN 9 POR COVID- 19 Y POR REBASAR 7 MIL 500 CASOS

Se registraron nueve decesos por Covid- 19 ayer, la cifra llega a los 848 y con los contagios de 74 personas el acumulado asciende a los siete mil 463. teniendo 222 hospitalizados y de ellos 93 están reportados como graves. La directora de Servicios de la Salud, Martina Pérez, señaló que es muy aventurado asegurar que Querétaro en semáforo epidemiológico verde en octubre próximo y recordó que están incrementando el número de pruebas y, por lo tanto, habrá crecimiento de casos positivos. (N)

SE HAN CONTAGIADO DE COVID 19, 74 MENORES DE 12 AÑOS EN QUERÉTARO

En lo que va de la contingencia sanitaria 74 menores de 12 años de edad se han contagiado de Covid 19, en Querétaro. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, informó que, desde marzo hasta el corte del jueves pasado, se habían registrado 74 casos de Covid 19 en menores de 12 años. Asimismo, señaló que de ese total 13 casos continúan activos, es decir, los menores se infectaron en los últimos 14 días. “De los menores de 12 años (hay) activos 13 (casos), es decir, que tuvieron su fecha de inicio en los últimos 14 días”, concluyó. (Q)

EN POBLACIÓN DE 20 A 49 AÑOS, EL 58%

El 58% de los casos de Covid-19 en la entidad son de personas entre 20 y 49 años, los cuales son económicamente activos o realizan más actividades sociales, afirmó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. Hasta el corte del sábado este rango de edad tenía un acumulado de 4 mil 315 casos de los 7 mil 388 que han sido diagnosticados en la entidad desde el mes de marzo por esta enfermedad. (DQ)

SUMAN TRES BROTES DE COVID EN EMPRESAS DE QUERÉTARO

Martina Pérez, directora de Servicios de Salud, de acuerdo a la red negativa de seguimiento epidemiológico en los tres brotes han comprendido 32 casos positivos de COVID-19 en dichos espacios de trabajo. Agregó que también se han registrado otros 23 casos aislados en las empresas, que no necesariamente están relacionados con los brotes. Por último, mencionó que en los centros de salud se siguen reforzando la búsqueda intencionada de casos, por lo que reiteró que las personas que presenten síntomas acudan a una unidad hospitalaria. (EUQ)

CINES CUMPLEN CON MEDIDAS DE SANIDAD

Después de su reapertura el 1 de septiembre y pese a que se han emitido 64 recomendaciones a negocios de otros giros que también iniciaron actividades este mes, los cines siguen sin reportes por incumplimiento, aseguró la directora de Servicios de la Salud, Martina Pérez. (N)

BUSCA EL IQT DISMINUIR RIESGO DE CONTAGIOS POR COVID-19 EN USUARIOS Y OPERADORES DE TRANSPORTE PÚBLICO

El IQT ha aplicado más de 340 sanciones por incumplimiento de las medidas para disminuir los riesgos de contagio entre los pasajeros y operadores del transporte público en las diferentes modalidades como colectivo, urbano, suburbano y taxi, entre otras. Con el objetivo de contribuir al cuidado de los pasajeros y operadores del servicio de transporte público durante la contingencia sanitaria, el IQT ha impulsado diversas acciones de protección en las unidades de servicio colectivo y taxi, tales como la desinfección diaria de las unidades, la limpieza de zonas de contacto en cada corrida, el uso de la mampara sanitaria, líquido antiviral y cubrebocas obligatorio para los operadores. (N, PA)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

TRANSPORTE OPERA SANITIZADO

El IQT ha aplicado más de 340 sanciones por incumplimiento de las medidas para disminuir los riesgos de contagio. (AM)

PRESENTAN PLATAFORMA DE VINCULACIÓN EMPRESARIAL

La SEDESU creó la plataforma de Vinculación Empresarial para poner a disposición de los queretanos una herramienta que les permita un acercamiento entre la oferta y la demanda de productos y servicios que se ofrecen en nuestro estado. En la página <https://red.queretaro.gob.mx:96/plataforma/inicio> se encuentran empresas comprometidas en busca de oportunidades y crecimiento, y se podrá fortalecer y desarrollar la cadena de proveeduría dentro de Querétaro. (AM)

PODER LEGISLATIVO

OPERAN ESTANCIAS INFANTILES CON POCA ASISTENCIA

Tras el regreso a las actividades de las estancias infantiles, estas mantienen una asistencia reducida por debajo del 30% permitido, ya que alcanzan de un 20 a un 30% de aforo, informó Beatriz Marmolejo, diputada local por el PAN, quien dijo, muchos padres de familia no llevan a sus hijos a estos espacios por la contingencia sanitaria. En entrevista, recordó que cada una de las estancias diseñó un protocolo con las medidas de seguridad sanitaria y la mayoría ya ha retomado sus actividades. (CI)

POR PANDEMIA HAY INICIATIVAS QUE NO HAN LLEGADO AL PLENO

La existencia de la pandemia ha impedido que iniciativas de carácter social se voten en el Pleno de la Legislatura, en este caso se encuentra la orientada a evitar el acoso que a los ciudadanos llegan a realizar las instituciones financieras. Ricardo Caballero, diputado por el PES apuntó que la presidenta de la Mesa Directiva, Concepción Herrera, le indicó que hay temas algo atrasados derivado de la pandemia, esto cuando le preguntó la razón de que, si ya fue aprobada la iniciativa en comisión, aún no se logra que la voten los 25 integrantes de la 59 Legislatura local. (DQ, EUQ, Q)

PELEAN 20 ESTANCIAS INFANTILES PARA PODER REANUDAR SUS LABORES

Las estancias infantiles que aún no logran regresar a sus labores son las que solicitaron contar con un Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) para operar como instituciones educativas, toda vez que éstas requieren también del aval de las autoridades de educación. Son alrededor del 20% de las aproximadamente 100 estancias en Querétaro las que están en dichas condiciones y aún no pueden trabajar, indicó la diputada local, Beatriz Marmolejo. (EUQ)

IMPULSA CONNIE HERRERA Y QUERÉTARO INDEPENDIENTE CAMPAÑA POR LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA CON PREVENCIÓN

Sin descanso, el equipo de la Fracción de Querétaro Independiente continúa con la intensa campaña de concientización a favor del uso de cubrebocas en todo Querétaro. Este domingo, el mercado del "Tepe" fue el escenario para la presidenta del partido morado, Connie Herrera, quien desde muy temprano y acompañada de la brigada Independiente y con cubrebocas, caretas, guantes, gel antibacterial y banderas alusivas al mes patrio, se dieron a la tarea de salir por el centro de la ciudad para repartir información de la importancia de utilizar la protección adecuada ante la contingencia sanitaria derivada del Covid-19. (PA)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

DEMANDA REGIDORA APOYOS REALES PARA LOS MERCADOS CAPITALINOS

Los mercados y tianguis de Querétaro necesitan créditos blandos, incentivos y programas de reactivación, no solo promesas y recorridos, afirmó la Coordinadora del Grupo de Regidores de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa. Advirtió que la pandemia por el Covid-19 golpeó duramente a los locatarios y comerciantes de mercados y tianguis que necesitan incentivos y programas inmediatos, que se lograrían si se les declarara Patrimonio Cultural Material e Inmaterial de Querétaro. (PA)

RESOLUCIÓN DE INE DEBE SER APEGADA A DERECHO

Debe quedar “muy claro” por parte del INE que no se cumplieron los requisitos de México Libre para registrarse como partido político y que esta decisión fue “legal, objetiva e imparcial”, enfatizó la senadora por PAN, Guadalupe Murguía. La senadora por Querétaro consideró que la resolución del INE debe estar apegada a derecho, ya que, de lo contrario, se afectará “gravemente”, la legitimidad de los procesos electorales y del propio órgano electoral. (DQ)

QUIERO SER ALCALDESA DE QUERÉTARO Y TRABAJO EN ELLO

La diputada federal María Alemán, tras aceptar que sí quiere ser presidente municipal de Querétaro y que está preparada y trabajando en ello, aseveró que en la respuesta al II Informe de Gobierno del presidente de México le tocó levantar la voz por las personas que ven lo que el mandatario no ve desde Palacio Nacional. (N)

MUY COMPLICADO 21 PREVÉ MONTES

El 2021 será un año financieramente complicado; advirtió el Diputado Federal por el II Distrito Jorge Luis Montes Nieves, quien aseguró que debido a la crisis de salud por la que se atraviesa, se prevé que los ingresos para el próximo año sean menores. El legislador dio a conocer que para mañana martes 8 de septiembre la Cámara de Diputados estará recibiendo la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF 2021) y el paquete económico por parte de la Secretaría de Hacienda; “estaremos conociendo así más detalles y las condiciones en las que se envíe, se prevé y pudo adelantar que el 2021 será un año financieramente complicado debido a la crisis de salud económica por la que atravesamos. Los ingresos para el próximo año serán menores”. (PA)

MUNICIPIOS

ALCALDE DE QUERÉTARO ACUDE AL MERCADO DE LOMAS DE CASA BLANCA PARA ESCUCHAR INQUIETUDES DE LOCATARIOS

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, junto a su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, recorrió el Mercado de Lomas de Casablanca para escuchar las inquietudes de los comerciantes y locatarios, y buscar estrategias para trabajar en conjunto y mejorar las condiciones de este espacio, pero además agradeció las medidas de salud que procuran en apoyo a la población ante la pandemia a causa del COVID-19. (DQ, N, AM)

INAUGURA ESTE LUNES LUIS NAVA EL NUEVO C4

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, revisó los últimos detalles para el inicio de operaciones del nuevo C4 que será inaugurado este lunes. Las nuevas instalaciones vendrán a reforzar el trabajo de vigilancia y prevención del delito que realiza la SSPM. La obra del C4 inició en diciembre del 2019 y terminó de edificarse y equiparse para esta semana. (AM, EUQ)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

LUCHADORES ENTREGAN CUBREBOCAS EN INMEDIACIONES DEL MERCADO DEL TEPE

Varios luchadores recorrieron esta mañana las inmediaciones del Mercado del Tepe, con el fin de invitar a comerciantes y visitantes a seguir respetando las medidas sanitarias para evitar contagios de COVID-19, medidas como el uso de cubrebocas, aplicación de gel antibacterial y mantener la sana distancia; todo esto con el fin de continuar con la apertura de negocios y la reactivación de la economía local. (EUQ)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO PARTICIPÓ EN LA DÉCIMA JORNADA DE ENTREGA DE CUBREBOCAS

El Municipio de Querétaro, a través de la Delegación Centro Histórico, continúa apoyando la campaña “Si usas cubrebocas, cuidas mi negocio” que es iniciativa de comerciantes y cámaras empresariales para exhortar a la ciudadanía acerca de la importancia del uso del cubrebocas, la aplicación de gel antibacterial y mantener la sana distancia, y así evitar la propagación del COVID-19 y con ello mantener la reactivación económica. El Delegado del Centro Histórico, Salvador Martínez, informó que en esta jornada que se realizó en el mercado de El Tepetate, se entregaron 3 mil cubrebocas, medida que recordó es primordial para mantener la apertura en negocios, en beneficio de la economía local. (DQ)

MORENA DEMANDA PROTEGER A LOS MERCADOS MUNICIPALES

Los mercados y tianguis de Querétaro necesitan créditos blandos, incentivos y programas de reactivación, no solo promesas y recorridos, afirmó la Coordinadora del Grupo de Regidores de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga. Advirtió que la pandemia por el Covid-19 golpeó duramente a los locatarios y comerciantes de mercados y tianguis que necesitan incentivos y programas inmediatos, que se lograrían si se les declarara Patrimonio Cultural Material e Inmaterial de Querétaro. (DQ)

BIOGÁS ALIMENTA A MÁS DE 18 MIL LUMINARIAS

El 27% de las luminarias con las que cuenta el Municipio de Querétaro funcionan con energía limpia. Esto, gracias a la generación de 800 metros cúbicos por hora de biogás que se logra por el procesamiento de los desechos orgánicos que llegan al relleno sanitario, explicó el coordinador de Evaluación Ambiental de la Secretaría de Servicios Públicos en la capital, Daniel León. (AM)

DENUNCIAN INCUMPLIMIENTO DE NORMAS SANITARIAS EN EL ITQ AMAZCALA, EL MARQUÉS

A la redacción de VOZ IMPARCIAL llegó el siguiente comunicado, donde se denuncia presuntos actos de incumplimiento en torno a las medidas sanitarias implementadas por la pandemia (el personal denunciante solicitó el anonimato por obvias razones): “En el Instituto Tecnológico de Querétaro unidad Amazcala (ubicado en el municipio de El Marqués) no se están respetando las medidas preventivas de la sana distancia, uso de cubreboca, toma de temperatura, uso de gel, como lo están haciendo las instituciones educativas en nuestro estado, debido a la pandemia del COVID-19. (VI)

SIGUE TRANSPORTE GRATUITO A MÉDICOS

Continúa el servicio de transporte gratuito para personal médico y del sector salud en el municipio de El Marqués, tan solo durante el mes de agosto había 422 usuarios registrados, de acuerdo con información de la administración municipal. La administración municipal informó que ofrecen este servicio de transporte para que los trabajadores tengan traslados más seguros durante este periodo de contingencia sanitaria. (DQ)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

SIN EVENTOS MASIVOS, LOS INFORMES DE GOBIERNO

Septiembre es el mes de informes de actividades gubernamentales que rinden los 18 alcaldes y el gobernador del estado, hasta el momento se sabe que el primero en hacerlo será el edil de Corregidora, Roberto Sosa. De acuerdo con el área de comunicación social de Corregidora, el 10 de septiembre a las 8 horas en las instalaciones del CAM, el edil rendirá su informe en sesión solemne de cabildo y sin invitados especiales. (EUQ)

COVID-19 "MATA" 3,400 EMPLEOS EN CORREGIDORA

Alrededor de 3 mil 400 empleos se han perdido en el municipio de Corregidora desde que inició la contingencia sanitaria por Covid-19, y por esta misma razón cerca de 400 pequeños negocios cerraron sus puertas definitivamente, informó el secretario de Desarrollo Sustentable en dicha demarcación, Ricardo Alegre. (EUQ)

PROPONDRÁ EZEQUIEL MONTES INCREMENTO A PRESUPUESTO DE 2021

El municipio de Ezequiel Montes propondrá un aumento al presupuesto que ejercerá el próximo año. La alcaldesa, Elvia Montes, anunció que para 2021 propondrá que se ejerza un presupuesto de 200 mdp, esto con el fin de hacer frente a los estragos económicos que ha dejado la contingencia sanitaria. Recordó que este año contaron con un presupuesto de 193 mdp, mientras que al inicio de su administración fue de 167 mdp. (Q)

LÍQUIDA E. MONTES ADEUDO DE 14 MDP: ELVIA MONTES

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, dio a conocer que hay cero endeudamientos en el municipio, por lo que se podrá tomar mayor recurso para obras en beneficio de la población. Al respecto, informó que esto se ha logrado gracias a que los ciudadanos han cumplido con el pago de sus impuestos, ya que había una deuda de 14 millones de pesos, la cual se ha logrado sanar, por lo que el municipio se encuentra en finanzas sanas. (N)

AMEALCO ADVIERTE RECORTE DE PARTICIPACIONES FEDERALES AL 50%

El municipio de Amealco dejó de recibir 5 millones de pesos de participaciones federales, con lo cual se ha visto recortada la mitad la aportación de la Federación hacia el municipio en el mes de julio, reportó el alcalde Rosendo Anaya. (ADN)

TOÑO MEJÍA ENTREGA SU SEGUNDO INFORME AL AYUNTAMIENTO

Esta mañana el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía entregó su segundo informe de gobierno a los integrantes del Ayuntamiento en sesión solemne de cabildo, como lo marca la ley orgánica, hizo la entrega de las actividades de este 2020. (N, ADN)

EXALCALDE DE COLÓN, ALEJANDRO OCHOA, SE MANTIENE ACTIVO EN REDES DESDE PRISIÓN

El expresidente municipal de Colón (y quien se encuentra privado de su libertad mientras es investigado por delitos de corrupción y tráfico de influencias), Alejandro Ochoa, publicó en su cuenta personal de facebook este domingo un mensaje ante la situación que vive. Ahí, aseguró que todas las adversidades son una prueba, y dejó ver el sufrimiento que padece. (EQ)

CANCELAN FERIA DEL PULQUE Y BARBACOA

Debido a que este año no se realizará la Feria del Pulque y la Barbacoa en Boyé, ni Feria de Cadereyta, el municipio realizará una sesión de cabildo para conmemorar esta fecha importante, dio a conocer Ricardo Mendoza, regidor presidente de la Comisión de Turismo. (DQ)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

REDOBLA SJR CONTRA COVID

Como parte de las medidas preventivas para evitar los contagios del Covid-19, en la población sanjuanense, el alcalde Guillermo Vega, realizó la entrega de 3 mil kits sanitizantes a los comercios de la entidad. (PA)

UNA NUEVA VISIÓN: VIGILANTES CIUDADANOS BUSCAN SER POLICÍAS

En el municipio de Pedro Escobedo, beneficiarios del programa “Vigilante ciudadano” tomaron una decisión a raíz de la observación: dejar las filas de este esquema de apoyo durante la emergencia sanitaria por Covid-19, para buscar un lugar en la Policía Municipal de dicha demarcación. Ellas y ellos, relataron, vieron en la labor policial lo que deseaban hacer. De acuerdo con el titular de la SSPyTM de Pedro Escobedo, Iován Elías Pérez, en la demarcación 29 personas se inscribieron en el programa mencionado, de estos, detalló, cuatro son los que aspiran a un lugar dentro de la dependencia que encabeza. (CQRO)

EJECUTADO, ENCOBIJADO Y ATADO DE PIES Y MANOS HALLAN A HOMBRE EN EZEQUIEL MONTES

Se halló el cuerpo de una persona del sexo masculino en Ezequiel Montes, atado de manos y pies, encobijado y con indicios a simple vista de haber sido ejecutado. (...) Se halló el cuerpo de una persona del sexo masculino en Ezequiel Montes, atado de manos y pies, encobijado y con indicios a simple vista de haber sido ejecutado. (N, PA)

PATRULLA PIRATA

En el municipio de El Marqués, elementos de la PoEs, marcaron el alto a una camioneta que portaba aditamentos luminosos de uso exclusivo para vehículos de emergencias, lo que se conoce como estrobos. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

EN PRISIÓN PREVENTIVA AGRESORES DE CHOFER DE TRANSPORTE PÚBLICO

Derivado de estos hechos, la FGE inició una carpeta de investigación y al identificar a los agresores, se otorgaron y ejecutaron dos órdenes de cateo en la colonia Menchaca. En dichos lugares se realizó la detención de los ahora imputados y se aseguró un arma hechiza, que habría sido utilizada para cometer el ilícito. Tras la detención, se pusieron a disposición de la autoridad competente y uno de ellos ingresó en el Sistema de Justicia para Adolescentes. (N, EUQ, CI)

MÁS DEL 90% DE EMPRESAS DE DESINFECCIÓN SIN REGISTRO ANTE COFEPRIS

La empresa Sanondaf inició una campaña para desinfección y sanitización gratuita a Organizaciones de la Sociedad Civil e Instituciones de Asistencia Privada, dio a conocer Cesar Rangel Ortiz, director de Gestión, quien estimó que más del 90% de empresas que se dedican a la sanitización no cuentan con el registro ante la COFEPRIS. (DQ)

LAMENTAN FALTA ESPECIAL DE MANTENIMIENTO EN CICLOVÍAS

El vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad en Querétaro de la UAQ, Sergio Olvera, afirmó que desde hace tres años la infraestructura vial de las ciclovías de la capital no es intervenida con labores de mantenimiento. Cabe señalar que la secretaria de Obras Públicas de la capital, Oriana López, refirió que, en mantenimiento vial, se han hecho reencarpetados parejos que contemplan esta infraestructura ciclista. Al respecto, el vocero del Observatorio de Movilidad dijo que se ha visto muy poco de este trabajo y ha sido incompleto. (CQRO)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

MÁS MUERTO QUE VIVO

La contaminación del río Lema es una de las más famosas en México. La descarga de aguas negras en sus 777 kilómetros fue solapada y consentida durante décadas por diferentes administraciones en todos los estados que atraviesa, por lo que hoy su aspecto es de suciedad con un color como el del agua de tamarindo. Es el río interior más largo de la República. De los manantiales de Almoloya del Río, Estado de México, atraviesa el Valle de Toluca, Querétaro, Guanajuato, Michoacán y desagua en el lago de Chapala, en Jalisco. (DQ)

PRESENTA UAQ ACCIONES UNIVERSITARIAS CONTRA COVID-19 A INDRE Y AUTORIDADES DE SALUD

La Dra. Teresa García, rectora de la UAQ, encabezó la presentación de avances y resultados del proyecto “Control integrado de COVID-19 mediante diagnóstico inmuno molecular y la vacunación” -que engloba la investigación de una prueba alternativa de detección de SARS CoV-2, el desarrollo de una vacuna contra dicho virus, así como la innovación en el área de seguimiento clínico y rehabilitación de pacientes, ejercidas por esta Casa de Estudios-ante autoridades del InDRE, organismo dependiente de la Secretaría de Salud Federal encargado del control, referencia, investigación y desarrollo tecnológico para la vigilancia de enfermedades epidemiológicas. (DQ, N, AM)

61 AÑOS DE CÓMICOS DE LA LENGUA

Cómicos de la Legua de la UAQ, sumó un año más a su historia, que comenzó a escribirse desde 1959 cuando ofrecieron su primera función en el atrio de Santa Rosa de Viterbo, como la idea y proyecto de un grupo de jóvenes entusiastas por el teatro y la oratoria, liderados por Hugo Gutiérrez Vega. Este grupo de teatro universitario itinerante es el más antiguo de América Latina, y que en su aniversario 60, recibieron el nombramiento como Patrimonio Cultural Inmaterial del Estado de Querétaro. (PA, CI)

INICIA OPERACIONES LA CLÍNICA DE ATENCIÓN INTEGRAL COVID- 19 DE LA UAQ

La Clínica de Atención Integral COVID-19 de la Máxima Casa de Estudios arrancó con el servicio de rehabilitación a pacientes que han padecido la enfermedad, con lo cual se posiciona como un espacio único a nivel estatal y nacional. (N)

PIDEN A UIF INTERVENIR EN “ABANDONO” DE MERCADOS

Locatarios y representantes de tianguis y mercados de Querétaro, solicitaron al titular de la UIF, Santiago Nieto, la intervención del Gobierno federal para modernizar y crear nuevos espacios de comercio en la capital del estado. (AM)

QUERÉTARO, ES EL ÚNICO ESTADO DEL PAÍS QUE REGISTRA EL CUMPLIMIENTO DEL CERTIFICADO ÚNICO POLICIAL AL 100%

Querétaro es el único estado a nivel nacional en cumplir al 100% con la emisión del Certificado Único Policial, de acuerdo con el estatus de avance reportado por el SESNSP sobre las corporaciones de seguridad estatales y municipales del país. El Centro Estatal de Evaluación y Control de Confianza emite el CUP una vez que se acredita que el policía cuenta con Formación Inicial o equivalente, así como con resultado aprobado y vigente en sus evaluaciones de control de confianza, competencias básicas o profesionales y del desempeño, mismas que se contemplan en los Programas y Subprogramas con Prioridad Nacional. (N, AM)

HAN CERRADO MIL NEGOCIOS EN EL ESTADO POR PANDEMIA: CANACO QUERÉTARO

En el estado de Querétaro, han cerrado cerca de mil establecimientos por la pandemia de COVID-19, no obstante, el 30 por ciento de ellos han optado por aperturar negocios con otros giros. La pandemia ha afectado 32 mil plazas

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

laborales, lo que equivale a los empleos que normalmente se generan un año, añadió el presidente de la Canaco Servytur en Querétaro, Carlos Habacuc. (ADN)

DENUNCIAN AUMENTO DE FIESTAS PESE A CONTINGENCIA

Rogelio Garfias, presidente de la Asociación de Restaurantes, Bares y Discotecas de Querétaro, aseguró que durante el mes de agosto aumentaron en 100 por ciento las fiestas en Jurica y Juriquilla, pese a la contingencia sanitaria por el Covid-19. (...) Destacó que estas prácticas son una competencia desleal, porque ellos, como bares, antros y discotecas, siguen cerrados, mientras los jóvenes siguen haciendo fiestas sin que ninguna autoridad les diga nada. (CQRO)

EL BUEN FIN 2020 SERÁ DE UNA SEMANA

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Querétaro, señaló que el Buen Fin de este año durará una semana. (AM)

COMBATE A LA PANDEMIA DISMINUYÓ RECURSOS AL INAH

La necesidad de redestinar recursos a la salud llevó a que el gobierno federal disminuyera recursos programados a otras áreas, entre ellas el INAH. Rosa Estela Reyes, directora del centro INAH Querétaro, informó que el recorte ascendió a 75 % de los recursos; dejaron de recibir aproximadamente 3 mdp para investigación y presupuesto anual, pero afortunadamente sí se garantizó el pago de la nómina. (Q)

PRESENTAN CINES EN QUERÉTARO BAJA AFLUENCIA DURANTE EL FIN DE SEMANA

Los cines presentan una baja afluencia de personas en el primer fin de semana después de la reapertura que se generó el 1 de septiembre, tanto de cines, teatros y centros deportivos. (...) En un recorrido realizado por ADN informativo en salas de cine se encontró que éstas se encuentran a menos del 10 por ciento de su capacidad. (ADN)

DICIEMBRE, UNA ESPERANZA PARA LOS TEATROS EN QUERÉTARO

La actividad teatral en el estado de Querétaro tiene puestas sus esperanzas en el mes de diciembre, que es la “temporada fuerte” para dicho sector, mencionaron en entrevistas por separado el director de la compañía de teatro Garito de los Emulantes, Fernando Rabell, así como la directora y fundadora de El Sótano Teatro, Verónica Carranco. (CQRO)

SUMAN 3 OPERADORES DE AUTOTRANSPORTE POSITIVOS A COVID-19: AMOTAC

A raíz de la pandemia por Covid-19, tres operadores del sector de autotransporte han resultado positivos al virus SARS-CoV-2 en el estado de Querétaro, dio a conocer el delegado de la AMOTAC en la entidad queretana, Gerardo Gutiérrez. (CQRO)

LA FEMINIZACIÓN DE LA POBREZA SE AGRAVARÁ CON PANDEMIA

De acuerdo con la activista queretana Maricruz Ocampo la pandemia por el Covid-19 ha traído un proceso de empobrecimiento enfocado a la mujer: “le decimos la feminización de la pobreza”, pues explicó que el impacto económico ha pegado mayormente en las mujeres mexicanas, que, por obligación o roles sociales, han tenido que renunciar a sus trabajos, por un lado, para encargarse del cuidado de los hijos que hoy en día están 24 / 7 en casa, y, por el otro lado, porque laboralmente siguen siendo discriminadas. (CQRO)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

FECOPSE URGEN ESPACIOS

La pérdida de empleos formales en Querétaro a partir de la contingencia sanitaria, ha duplicado la demanda de espacios en tianguis, informó la presidenta de la Fecopse, Rocío Alvarado. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

De cara a las elecciones universitarias, en la UAQ la oposición, más que dividida, anda dispersa. En Bellas Artes, Eduardo Núñez y su orquesta organizan reuniones vía whatsapp con alumnos y maestros de la facultad, pero lejos de recibir apoyo se ha llevado un rosario de reclamos, por ejemplo. con la queja sobre “varios” maestros imparten clases “fast track” de 15 minutos en la plataforma zoom, dejando la formación de los alumnos en el abismo virtual. En Contabilidad, la estrategia muy preelectoral de Martín Vivanco por la reelección como director también da de qué hablar, pues sin anunciarse irrumpe a mitad de las clases por videoconferencia, “sin querer queriendo”, para hacer un proselitismo disfrazado ante una de las comunidades más tradicionales de la máxima casa de estudios. Por último, los “gallos” de Gilberto Herrera son Manuel Toledano y Aurelio Domínguez en la Facultad de Ingeniería, pero más allá de que los une la idolatría hacia el “súper delegado” y el deseo de su “dedazo”, entre ellos dos existen fuertes confrontaciones. Estas elecciones de la UAQ, una vez más pero ahora más fuerte que nunca, se politizan al calor de las ansias partidistas por el relevo de gobernador en 2021. POBRES RICOS. En plena crisis, constructores desplazados de las pocas obras públicas comienzan a quejarse de una supuesta inacción del presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde Ríos, a quien acusan de quedarse en las declaraciones, ya que le encanta andar recitando la catástrofe de este importante sector económico, pero sin hacer ninguna gestión por los empresarios locales. De ejemplo ponen el caso de San Juan del Río, donde –dicen- desde hace años son excluidos en asignación de obra, pero el presidente de CMIC opta por no hacer nada: no defiende al gremio ni hace la labor política que como líder de los constructores le corresponde para que Estado y municipio los incluyan. O sea, igualito que muchos de sus antecesores, pero con tonos de gris. CANCELADO La pandemia de Covid-19 ahora echó abajo la edición 2020 del Premio al Policía del Año. Por un lado, no cesan los contagios y por otra los patrocinadores de este reconocimiento social, todos empresarios locales, atraviesan problemas económicos sin precedentes. Después de 11 años, los elementos de las corporaciones encargadas de la seguridad se quedarán sin el aliciente de la casa que cada año se entregaba como premio. LUIS NAVA. Hoy a las 9:30 horas el alcalde de Querétaro, Luis Nava Guerrero, encabezará la inauguración del Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo, C4, en Tlálloc 122, Desarrollo San Pablo, una de las obras consideradas más importantes de su administración. El C4 fue hecho en tiempo récord de 8 meses y desde ahí, con alta tecnología y máxima conectividad y capacitación, la seguridad pública de la capital del estado entrará a una nueva fase de profesionalización. INICIAN LOS INFORMES. Este domingo el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, rindió cuentas sobre el estado que guarda su gobierno a 2 años, entregando su informe al Cabildo. Habrá que destacar que en el rubro turístico que caracterizó al Pueblo Mágico durante décadas y que lo colocó en la mira nacional e internacional, hoy ha sido descuidado y pasó a un lamentable segundo plano. Tras las afectaciones de la pandemia, el turismo del que depende gran parte de la población de Tequis se desplomó, pero mientras en otros municipios se desarrollan estrategias para hacerlo regresar, en este lugar no se ha visto ningún proyecto destacable que permita volver a impulsar la actividad. Para quienes viven de la llegada de visitantes es prioritario que la autoridad voltee a verlos pues están al borde del colapso y es su principal petición al cada vez más lejano y ausente alcalde Antonio Mejía, que reapareció sólo para su informe después de meses de ausencia. (DQ)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

ESCAÑO 48 “DOS AÑOS DE MORENA, ¿Y LOS RESULTADOS?”

Por Mauricio Kuri

En junio de 2018 Morena ganó la Presidencia. Hoy, dos años después, llegaron a su segundo informe de gobierno debiéndole muchos a México; su “Cuarta Transformación” simplemente no ha podido cumplir su supuesto cometido. Este informe fue breve. Los datos presentados retratan un México al que a la enorme mayoría le parece irreal. Es cierto que nadie esperaba que el país se transformara de la noche a la mañana. La brecha económica, política y social, que tenían enfrente, era muy grande, pero al tiempo de su segundo balance de gobierno, Morena no tiene nada para resaltar, para presumir. Las cifras y datos entregados el pasado 1 de septiembre, chocan de frente con las del Secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, quien tan sólo unos días antes declaró que, entre éste y el próximo año, “México vivirá la crisis más fuerte desde 1932”. Esto es casi el peor momento para el país en el último siglo. La economía ha venido a la baja desde el segundo trimestre de 2019. Nuestro mayor crecimiento ha sido, apenas, del 0.1%. Hay mayor desempleo e informalidad, con más de 2 millones 800 mil empleos perdidos y 3 millones más en el ambulante. En cuanto a la salud, en busca de una austeridad mal entendida, se recortó el presupuesto. Los resultados son funestos. Miles de niños y mujeres se han quedado sin recibir un tratamiento para combatir el cáncer. Además, los hospitales del sector público siguen sufriendo muchos rezagos. Tan sólo el manejo de la pandemia, ha dejado más de 64 mil muertes. También la inseguridad va en aumento. De hecho, el 2019 es el año más violento de la historia. Y marzo de 2020 fue el mes con más crímenes, también de toda la historia. Las más de 23 mil víctimas de este año, por homicidios dolosos, son un dato que nos dice cómo andamos. Morena nos debe muchas respuestas. Mientras, haremos lo necesario para no permitir que esta crisis pueda más que nosotros. Ya es momento de re direccionar el rumbo y llevar a México adelante. Esa es parte de nuestra agenda legislativa y de nuestro compromiso como senadores de Acción Nacional. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

El Efecto Video. En los últimos días han vuelto a salir nuevas encuestas. Algunas aún cuentan los porcentajes previos a los videos que circularon a nivel nacional. Recientemente circuló unas encuestas de Massive Caller que dirán lo que quieran, pero por lo menos en Querétaro pronosticó el triunfo de Mauricio Kuri sobre Gilberto Herrera, y el tercer lugar para Ernesto Luque del PRI, que se convirtió en el primer priísta de la historia en ser derrotado al grado de que por primera vez el Revolucionario Institucional se quedará sin senador. Massive Caller emite una encuesta telefónica, que se dice, tiene influencia panista, toda vez que a nivel nacional le llegó a dar las preferencias electorales a Ricardo Anaya por encima de López Obrador. (...) Querétaro se sigue distinguiendo por ser un estado que, a comparación del resto, ocupa un lugar económicamente destacado en el Bajío y en el país. Por lo que bien podría haber la máxima de “si no está roto, para que lo pegas”. Un cambio, no necesariamente sería para ser mejor. Después de los videos, Santiago Nieto ha incrementado sus reuniones en Querétaro. Pero, aunque se busque tapar el sol con un dedo, se le ha visto con especial frecuencia con “malas compañías”, que contradicen absolutamente la visión del combate a la corrupción. (N)

ASTERISCOS

Líderes muy queretanos. El senador y líder de la fracción panista en la Cámara alta, Mauricio Kuri, así como el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, se encuentran entre un selecto grupo de 300 líderes que ponen su granito de arena por México. Enhorabuena. Darán taller para universitarias por una vida libre de violencia. Derivado de la Actualización del Protocolo de Actuación e Intervención en Materia de Violencia de Género y en cumplimiento de las metas del proyecto Jornada de Capacitación y Formación rumbo a la Igualdad de Género de la Universidad Autónoma de Querétaro del programa PROFEXE, la Unidad de Género UAQ y la Unidad de Atención a la Violencia de Género, en colaboración con la Facultad de Psicología, convocan a asistir al

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

taller denominado ‘El acceso a las mujeres universitarias a una vida libre de violencia, Ruta de denuncia y atención a víctimas’. Será impartido por Carmen Consolación González Loyola el día miércoles 09 de septiembre en un horario de 10:00 a 12:00 horas, a través de la plataforma Zoom. Alza de contagios acelerada. Ante el creciente número de contagios por COVID-19 en la entidad, varios actores políticos y deportivos salieron este fin de semana a las calles a entregar cubrebocas, principalmente en tianguis y mercados de la capital; solo faltó recorrer otros municipios donde es evidente que esta práctica comienza a relajarse. Se requiere promoción constante y responsabilidad para frenar los casos. (AM)

BAJO RESERVA

Ruiz Olaes, en plena pretemporada electoral. Mauricio Ruiz Olaes con aspiraciones declaradas para quedarse con la candidatura de Morena a la Presidencia Municipal de Querétaro se ha convertido en uno de los hombres cercanos, en la operación política local, del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, a quien se le menciona como uno de los prospectos de este partido a la gubernatura. El viernes, Nieto Castillo anduvo en la capital queretana y don Mauricio le acompañó en la línea de honor en las reuniones que tuvo con dirigentes obreros, y también con los integrantes del Consejo Estatal de Morena. Los cines de Querétaro vivieron su primer fin de semana con la nueva realidad. Nos comentan que este fin de semana se intensificaron los operativos sanitarios en centros de esparcimiento, que reabrieron desde el pasado 1 de septiembre. Los cines son algunos de los establecimientos que regresaron a la actividad con la implementación de nuevas medidas para evitar posibles contagios de Covid-19. En la entrada se colocaron botellitas de gel antibacterial, y se midió la temperatura a los clientes, además de que se limitó el acceso a las salas. Al personal que labora en estos sitios se le observó con caretas y guantes. Hasta el momento no se reportan sanciones por infringir las normas sanitarias. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Inaugura hoy Nava nuevo C4. Que el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, revisó ayer los últimos detalles para el arranque del nuevo Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo C4 que será inaugurado este día a las 9:30 horas. Los trabajos del C4 iniciaron en diciembre del 2019 y concluyeron, junto con el equipamiento, esta semana; dicho centro permitirá el reforzamiento del trabajo de vigilancia y prevención del delito por parte de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Presentan Plataforma de Vinculación Empresarial. Que la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) creó una plataforma de Vinculación Empresarial que permitirá a los queretanos tener un acercamiento entre la oferta y la demanda de productos y servicios que se ofrecen en la entidad. En un comunicado, la dependencia explicó que en la página <https://red.queretaro.gob.mx:96/plataforma/> inicio hay empresas comprometidas en busca de oportunidades y crecimiento, lo que permitirá fortalecer y desarrollar la cadena de proveeduría dentro de Querétaro. El registro a dicha plataforma -que en este momento cuenta con mil 659 empresas inscritas, principalmente de los sectores automotriz, metalmecánico, aeronáutico, servicios y electrodomésticos- es gratuito. La plataforma permite que las empresas registradas conozcan lo que ofrecen todos los participantes con el fin de que puedan generar reuniones de negocios a partir de las necesidades establecidas en su perfil. Destaca Querétaro en emisión de CUP. Que Querétaro es el único estado del país que ha cumplido al 100 por ciento -desde diciembre de 2019- con la emisión del Certificado Único Policial (CUP), de acuerdo con el estatus de avance reportado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) sobre las corporaciones de seguridad estatales y municipales del país. El certificado es emitido por el Centro Estatal de Evaluación y Control de Confianza (CEECC) cuando se acredita que el policía tiene la formación inicial o equivalente y cuenta con sus evaluaciones de control de confianza vigentes y aprobadas, además de las competencias básicas o profesionales y del desempeño, contempladas en los programas y subprogramas con prioridad nacional. (CQRO)

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

FUEGO AMIGO

SE CODEA NIETO CON LLAMAS. Santiago Nieto Castillo, el titular de la UIF Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, se codea con el ex diputado Jesús Llamas Contreras a su llegada al encuentro con dirigentes locales de la CATEM, Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, en donde fue recibido con alfombra roja, al igual que en la reunión de comerciantes de mercados y en la encerrona con líderes de Morena, el viernes. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Se reúne Santiago con líderes locales. ¡Aaarrancan! Este viernes, justo al día siguiente del banderazo presidencial a sus colaboradores y a unas horas del inicio del proceso electoral federal, que inicia hoy formalmente, Santiago Nieto Castillo -una de las posibles cartas para la gubernatura- tuvo tres reuniones en Querétaro, con dirigentes sindicales, comerciantes y consejeros de Morena, para informarles de su trabajo al frente de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y conocer mejor la problemática local. La visita comenzó, bajo estrictas medidas de sanidad, en la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, CATEM, liderada por el incombustible ex diputado Jesús Llamas (a pesar de su apellido) que ante más de 200 representantes le protestó el total apoyo “en cualquier encomienda que se le entregue en el estado”, lo cual fue secundado por otros secretarios generales y votado por aclamación. Cautó, el llamado Zar Antilavado, en su mensaje se limitó a hablar de la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador en contra de la corrupción y la impunidad, aunque sí admitió que “no hay nada más honroso que estar en Querétaro”. El también primer Fiscal Electoral, en 2015 y 2017, condenó el financiamiento ilegal a las campañas políticas en menoscabo del estado de derecho y se declaró a favor de la transparencia en los sindicatos al mencionar el caso de la Universidad de Hidalgo. Y esto en la que Llamas calificó como “La Catedral de la Clase Trabajadora” en la Colonia El Marqués, instalaciones compartidas, a querer o no, con la CTM, organización en la que inició y a la que perteneció hasta hace unos años. El segundo y tercer encuentro, con líderes de comerciantes, se efectuaron en salones del Hotel Mirage. Ahí el alto funcionario federal escuchó las quejas de los locatarios de mercados -guerreros se autoproclamaron en contra del actual gobierno y el respaldo a sus proyectos. Finalmente, tuvo la encerrona con dirigentes de Morena encabezados por Jesús Méndez Aguilar y Ángel Balderas Puga. -OÍDO EN EL 1810- Por Morena. Que pareciera haber una estrategia conjunta. El titular de la UIF, Santiago Nieto, se mueve en la zona metropolitana y el súper delegado Gilberto Herrera en los municipios más olvidados. Ya luego intercambiarán espacios, todo a favor del partido del presidente López Obrador, al que sirven los dos. Faltan menos de nueve meses para las elecciones. Hay tiempo. -LA CARAMBADA- Agravio. En abril del año pasado, la policía china de 5 de mayo y Pasteur, vio en Juan José Jiménez, senador de Morena, un blanco fácil para sus intrigas y ataques cobardes. Por eso y ante las pruebas presentadas, el legislador mantiene la escolta federal que lo acompaña a todos lados. Es precaución. -¡FUEGO!- Alito. Adelanta hoy Alejandro Moreno “Alito”, líder nacional del PRI, a Plaza de Armas, en exclusiva, la posibilidad de acordar una alianza no convencional en Querétaro para el 2021. Según la Real Academia Española, lo convencional es lo acostumbrado, usual o tradicional. Lo contrario: excepcional, innovador, inusual. El tricolor ha hecho coalición en comicios anteriores con el Verde, Nueva Alianza y hasta con el PT en el 2015, pero nunca con el PAN o Morena. ¿Con melón o con sandía? (PA 2)

CHOQUE GENERACIONAL

El problema no es el diagnóstico, es acertado y nadie puede estar en contra de que primero sean los pobres por el bien de la patria y que se acabe la corrupción, sino el método en sí, los pocos resultados y la brecha generacional entre un gabinete de adultos mayores que no entienden ni conceptúan hacia dónde quieren llevar los jóvenes al

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

país, porque el voto joven para elegir al presidente AMLO, no fue para recibir una beca, sino con la esperanza de un cambio que no ha llegado. Lo anterior se desprende de una grata entrevista con la diputada federal María Alemán, quien reveló no sólo lo que como jóvenes políticos ven en el país, sino también de sus aspiraciones para ser la próxima alcaldesa de Querétaro y para lo cual está trabajando. Referente a la política de la administración lopezobradorista, asevera que las mujeres les han quedado a deber, que hay una deuda histórica y que no les ha cumplido, porque siguen siendo discriminadas, recibiendo menos salario por trabajos iguales y lo peor del caso es que no da atención a estos llamados, porque piensa que se está exagerando y hay casos muy graves como el feminicidio. (N)

EN EL BOLSILLO, ¿ESTÁ EL VOTO?

De cara al próximo proceso electoral, Jonathan Heath, subgobernador del Banxico, charló con el AM de Querétaro y aseguró que la situación económica 'inclina la balanza' en los resultados de las elecciones. Tras una recesión, el voto tiende a favorecer a la oposición. Bajo este esquema, estimado lector, la contracción en el Producto Interno Bruto (PIB) estaría coincidiendo con el arranque de campañas. Por cierto, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), estimó en su visita a Querétaro, este fin de semana, que, en México, esta contracción será de entre un 15 y un 18 por ciento. Y hablando de bolsillos y números, el Paquete Económico 2021 que el Gobierno federal presentará el próximo martes, deberá incluir las herramientas para contener el impacto económico, poner las bases de la reactivación y apoyar a quienes más ha golpeado la emergencia sanitaria derivada de la pandemia, por lo menos, así lo afirmaron miembros del Partido Acción Nacional. En el terreno estatal vemos que la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SEDESU) apuesta a la pronta reactivación. Ahora, creó la plataforma de Vinculación Empresarial, para poner a disposición de los queretanos una herramienta que les permita un acercamiento entre la oferta y la demanda de productos y servicios que se ofrecen en nuestro estado. En este número, también encontrará que el Municipio de Landa de Matamoros, en la comunidad de El Aguacate, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) generó la Manifestación de Impacto Ambiental para la apertura del Banco de Materiales Pétreos. El proyecto tiene como propósito cubrir la demanda local y proveer material para la construcción (grava y tepetate) para obras de infraestructura en la región. (AM)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

LUNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2020

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**